
 

 

東金市教育委員会会議録  

  平成３１年２月（定例会）  

  

１．日  時  平成３１年２月２２日（金） 午後１時３０分開会  

２．場  所  東金市役所 ４０１会議室  

３．招  集  者  東金市教育委員会 教育長 飯田 秀一  

４．議  題  議決事項  

        第１号議案 東金市教育委員会児童・生徒表彰について 

         第２号議案 区域外就学の指定について 

第３号議案 東金市学校教育指導の指針について  

 

協議事項  

１．行事の後援について  

          （１）ミセスジャパン２０１９千葉大会 in 東金  

 

報告事項  

         １．専決処分した後援申請について 

２．諸報告  

         

５．出席委員  教育長         飯田 秀一  

教育長職務代理者    戸田 俊雄  

委 員          光孝  

委 員         鈴木 正明  

委 員         石田 絢子  

 

６．出席職員  

教育部長       鈴木 幸一   教育総務課長       醍醐 義幸  

学校教育課長     澤畑 俊哉   生涯学習課長       栗原 伸治  

スポーツ振興課長   佐久間英郎   中央公民館長       小川 孝司  

東金図書館長     廣瀬 惣一   教育総務課副課長     飯塚 好男  

  教育総務課庶務係長  齋藤 博之   教育総務課庶務係主査   横山 修平  

 

◎開 会  

午後１時３０分、飯田教育長より開会が宣告された。  

 



◎日程第１ 会議録署名委員の指名  

飯田教育長より 委員を指名した。   

 

◎日程第２ 前回の会議報告  

飯田教育長より平成３１年１月２３日開催の東金市教育委員会会議定例会の会議録に

ついて意見を求めた。  

 

  全員異議なし  

 

◎日程第３ 議件  

飯田教育長より、第１号議案と第２号議案については、人事に関する事件に該当し、

個人に係る情報を含むことから非公開とする提案があった。採決の結果、全員賛成であ

ったため東金市教育委員会会議規則第１２条ただし書きの規定により第１号議案と第２

号議案は非公開とした。  

 

○第１号議案 東金市教育委員会児童・生徒表彰について  

飯田教育長より東金市教育委員会児童・生徒表彰について事務局に説明を求めた。  

教育総務課長より東金市教育委員会児童・生徒表彰について説明した。  

 

＜説明概要＞  

東金市教育委員会児童生徒表彰規程に該当するものとして小中学校長から推薦のあ

った芸術・文化、スポーツ等の分野で優秀な成績をおさめた団体及び個人の表彰の可否

について審議を求めた。被推薦者の調書を表彰規程と基準に照らし合わせて事務局より

個々に説明し、受賞者としての該当の可否について審議したところ、団体３、個人８の

受賞を決定した。なお、受賞者は３月７日に開催される表彰式において、表彰状と記念

品を授与される。  

 

全員一致で原案どおり可決した。  

 

○第２号議案 区域外就学の指定について  

飯田教育長より区域外就学の指定について事務局に説明を求めた。  

学校教育課長より区域外就学の指定について説明した。  

 

＜説明概要＞  

 区域外就学における受け入れについて、前例がある場合には教育委員会会議に諮るこ

となく認めてきたが、状況がこれまでにないケースであることから、児童生徒の次年度



の進学に係る事案について審議を求めた。  

 

全員一致で原案どおり可決した。  

 

＜休憩：午後２時５０分～午後３時００分＞  

 

○第３号議案 東金市学校教育指導の指針について  

飯田教育長より東金市学校教育指導の指針について事務局に説明を求めた。  

学校教育課長より東金市学校教育指導の指針について説明した。  

 

＜説明概要＞  

 学習指導要領の改訂に関して、小学校は今年度が移行措置の１年目であり、中学校は

来年度から移行措置が始まる。この移行措置に合わせて、昨年度末に東金市学校教育指

導の指針の全面的な見直しをおこなった。千葉県教育委員会においても学校教育指導の

指針を示していることから、これまでは事前に県の教育委員会から改善点について情報

をもらい、本市の指針作成に反映させてきた経緯がある。このため、今回も県の動きを

確認したところ、県も昨年度末に指針を大きく改訂したばかりなので、今回は字句修正

などの微調整のみをおこなうとのことであった。このため、本市においても今年度の指

針を来年度も継続したいと考えており、新学習指導要領に沿うような形で本市の特徴を

加味しながら作成した。市内の小中学校を訪問したとき、あるいは校長面接等で学校経

営の状況を確認したところ、「生きる力」の育成に関する項目、および重点３項目（学力

向上、長欠解消、いじめ防止）については、どの学校でも経営の柱としており、課題意

識の高いことが確認できたので、来年度についても本市の学校教育指導の指針として示

していきたいと考えている。  

 

全員一致で原案どおり可決した。  

 

◎日程第４ 協議  

○１．行事の後援について  

（１）ミセスジャパン２０１９千葉大会 in 東金  

飯田教育長より行事の後援について事務局に説明を求めた。  

教育総務課副課長より行事の後援について資料に沿って説明した。 

 

＜説明概要＞  

  行事の後援申請に対して、東金市教育委員会行事の後援に関する規則に定める承認の

基準を満たしているかどうかについて協議を行い、承認の可否について判断を求めた。  



 

石田委員  

国内の何箇所かで予選大会が行なわれるとのことだが、ミセスジャパンというイベ

ントがどのような大会なのかよく分からなかったので少し調べてみたところ、内外

面の美しさを持ったミセスを選び出すということで、美しさ、個性、感性、人間性

などと共に女性がミセスとしての人生経験の中で培った魅力やスキルを表現してい

くことが、女性が社会で活躍するための手助けになると定義づけてあった。女性が

社会で活躍するということとなると女性施策になると思うので、後援となると女性

施策の部署が主体となっておこなうべきかなと思う。また、同時に物産展が併設さ

れるということであれば、東金市の地域産業や観光をＰＲする部署が支援しても差

し支えないと思う。では、教育委員会はどうかと考えてみたところ、後援規則第３

条に定める市の教育施策の推進上有益であるという観点は認められず、教育委員会

として後援することは困難であると思われる。  

 

戸田教育長職務代理者  

石田委員が言われたことは然りであるが、資料によると東金市に対しては申請中と

なっている。後援申請は市に受理されているのか。  

 

教育総務課副課長  

 市長部局である東金市には申請が受理されており、既に後援の承認が下りている。  

 

戸田教育長職務代理者  

事業目的と内容を見ると、教育委員会としての後援は厳しい面があると思う。また、

後援規則に定める営利を目的とする行事に少し触れるのではないかという気がしな

いでもない。  

 

鈴木委員  

 後援に関する規則第２条には行事の定義が記載されているが、今回の行事は学校教

育ではないわけで社会教育という感じも受けない。教育委員会としては関連性が薄

く、女性活躍支援の場の提供や地域産業の活性化が行事の趣旨となっていることか

ら市長部局とは関連している。市長部局は既に後援を承認しているが、教育委員会

が後援する行事に該当するのかは疑問である。  

 

飯田教育長  

 教育委員会が後援する行事に該当するかどうかを判断する材料としては、女性が輝

く街づくりのイベントであり、東金市に貢献している人が中心となって活動してい



ること、男女共同参画社会に結びつき、障がい者団体にも参加を呼びかけている、

そして、できるだけ多くの東金市民に応募してもらい女性の活躍する場を支援する、

さらに観覧者には東金市の物産をＰＲすることなどが挙げられる。また、市長部局

も後援を承認しており、神社仏閣で開催することにより文化財のＰＲにもなるとい

うことも参考となる。  

  

教育総務課副課長  

 神社仏閣である最福寺が会場となっているが、最福寺には千葉県指定文化財が１点、

東金市指定文化財が５点保存されている。  

 

石田委員  

 京都、奈良の神社などでの音楽イベントは最近増えてきている。音楽イベントであ

れば教育の一環ということになるが、女性施策及び観光振興の観点から東金市が後

援するのであればそれが適切であると思う。  

 

戸田教育長職務代理者  

営利ではないにしても入場料を徴収することに問題はないか。  

 

教育総務課副課長  

  大会を運営するための費用を賄うということであれば、営利を目的とするという形

にはならないのかなと思う。会場費、ポスター代、パンフレット代を賄うために入

場料として負担してもらうのは、ある程度やむを得ないと考える。また、有料にす

ることで、ひやかし客を防ぐという意図もあるとのこと。  

 

石田委員  

 このイベントが、市の教育施策の推進上有益であるかどうかという観点から考える

と教育施策ではなく女性施策となる。教育との結びつきを考えると明快な答えが出

てこない。  

 

 

東金市が後援しているので、それで良いのではないか。  

 

全員一致で不承認とした。  

 

◎日程第５ 報告  

 ○１．専決処分した共催・後援申請について  



 教育総務課長    専決処分した後援申請４件について資料に沿って説明した。  

           

○２．諸報告  

⑴飯田教育長    教育長行事予定（２月・３月）について資料に沿って説明した。  

 

⑵教育部長     平成３１年第１回東金市議会定例会提案予定件名について資料に

沿って説明した。  

 

⑶学校教育課長   学校教育課関係行事予定（２月・３月）について資料に沿って説

明した。  

          長欠・不登校学校別一覧について資料に沿って説明した。  

 

⑷生涯学習課長   生涯学習課行事計画（２月・３月）について資料に沿って説明し

た。  

 

⑸スポーツ振興課長 スポーツ振興課行事計画（２月・３月）について資料に沿って説

明した。  

           １月に開催されたスポーツ大会の結果について資料に沿って説明

した。  

 

⑹中央公民館長   公民館行事計画（２月・３月）について資料に沿って説明した。  

 

⑺東金図書館長   図書館行事計画（２月・３月）について資料に沿って説明した。  

 

◎閉 会  

  午後４時２０分、飯田教育長より閉会が宣告された。  


